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“从小就对军人有着深厚的感情，一直

梦想着有一天也能穿上军装成为一名军

人，但命运之神并没有让我的愿望变为现

实。我想，成不了军人，成为军嫂也算对儿

时梦想的一种弥补。恋爱时家人朋友都不

理解，他们都劝我：嫁给当兵的肯定要吃

苦，你要有思想准备。母亲也说：自己要考

虑清楚，以后后悔就来不及了。我却说：军

人诚实可靠，能让我感到踏实。”7月21日，

在米庙镇潘庄村见到陈瑞珂时，她坚定地

说：“嫁给军人，我绝不后悔，再苦再累我也

心甘情愿。”

陈瑞珂的丈夫叫靳延飞，2009年11月入

伍，现在解放军某部服役，三级士官。两人于

2014年相识，2016年步入婚姻的殿堂，从此

她成了一名军嫂。

提起陈瑞珂和靳延飞的这段不平凡的

感情，还得从2014年说起。

2014年6月，在漯河医学专科学校毕业

的陈瑞珂经人介绍认识了在部队服役的靳

延飞，说是认识，其实也就是加了个微信，一

个星期也只能在星期天休息时聊一聊，两人

的第一次见面是在2014年10月，靳延飞从部

队休假回来。

初见靳延飞，让陈瑞珂印象深刻，“这人

是不是傻呀，第一次见面聊部队、聊国家大

事、聊军事武器，一点都不会讨女孩子开

心。”陈瑞珂心里想道。

可是从靳延飞身上陈瑞珂也看到了他

光彩的一面，单纯、善良、正直，让人觉得很

踏实。就这样简简单单地见了几面后靳延飞

就回部队了，两人还是每个星期天打个电话

聊会儿天。

2015年10月，靳延飞休假回来时，两人

订婚了。

2016年11月，在靳延飞休假期间，两人

一起走进了婚姻的殿堂。

2018年6月15日，陈瑞珂为靳延飞产下

了两人爱情的结晶。

对于一个女人来说，十月怀胎已属不

易，可对于一个军嫂，谁又能体会她所经历

的那些事情……

今年四五月份，陈瑞珂到了孕晚期，每

天挺着个大肚子骑车上下班，着时不太方

便。

“我在市眼科医院上班，四五月份又是

医院准分子和白内障手术的高峰期，我是前

怀，肚子大的还特别明显，虽然同事们都很

照顾，可是一天下来还是非常累。”陈瑞珂

说，当时她的腿脚都瘀得非常严重，早上上

班时鞋子还能穿上，到下午下班的时候只能

趿拉着鞋子回家。

最后，陈瑞珂连抬脚都十分困难，实在

坚持不下去了，6月2日，她才给院长写了请

假条。

怀胎十月，当陈瑞珂身边最需要人的时

候，靳延飞却在部队；当她晚上一个人躺下

很想找人倾诉的时候，打电话关机，发短信

不回，两人只能等到星期天才可以简短地说

上几句话。

今年6月7日，陈瑞珂和靳延飞早早地

商量好，让靳延飞休假，这次是他的正常

假期和陈瑞珂的产假在一起，可以连休53

天，到7月27日归队。可是，靳延飞在休假

期间又接到连队通知，7月19日就赶赴部

队。

面对自己丈夫的工作，陈瑞珂说，“此生

能嫁给军人我不后悔，在家，我会尽自己最

大的努力照顾好这个家，照顾好我们的孩

子，让自己的丈夫在部队安心工作，不拖他

的后腿。”

于俊鸽

“献身国防 建功家乡”系列报道之四

陈瑞珂：嫁给军人是我无悔的选择

今年春季大峪镇政府出资，动员各村群

众种植花椒5000余亩，作为全镇贫困群众长

期增收的主导产业，目前，长势喜人。但仍有

部分群众对实际收益不相信，还有部分群众

不愿意种，为了打消群众这种顾虑，为秋冬季

全镇发展花椒种植打好基础，大峪镇党委书

记张雅丽了解到花椒之乡陕西省韩城市芝阳

镇即将开始采摘花椒，决定组织脱贫组长、村

组干部、贫困户和一般群众实地察看花椒挂

果、采摘情况。

“王书记，明天请你安排组长、群众四人，

4:30准时到镇政府大院集合，前往韩城参观，

确定人员名单后抓紧报给办公室。”

“李书记，明天请你安排组长、群众五人，

4:30准时到镇政府大院集合，前往韩城参观，

确定人员名单后抓紧报给办公室。”

……

7月24日19:00至23:40，大峪镇党政办电

话声、打字声不断，值班人员一边通知各村支

部书记，一边接听支部书记的回电，并做好上

报人员名单的登记。

“继业，抓紧让伙房安排好早餐，打好包，

抓紧和各村报名人员联系，让他们按时赶到

镇里，务必提醒他们小心、安全。”“营伟书记，

你先把村里已来的人员组织到会议室，看看

还没来的让各片问问啥情况，我一会儿到镇

里给大家说下活动纪律。今天这个活动人员

多、时间紧，给班子成员分好工、交待到。”“继

业，一定要让卫生院派出能力强素质高的医

护人员，并且带好防暑、降压、创可贴等必备

药品。”……7月25日早上，从3:50一直到4:30，

张雅丽在家里、在车上一口气给班子成员和

党政办公室打了几个电话。

早上5:00，三辆载着参观花椒产业的100

余人的大巴正式启程。为购买花椒树苗曾在3

月份去过韩城市的张雅丽带队领路。中午11：

10左右，参观车队刚从韩城市高速公路出站，

热情好客的利塬村村主任贾主任就迎了上

来，一行人就近吃过午饭，不顾烈日炎炎，13:

00赶往芝阳镇花椒种植基地进行实地参观。

“咦，快看，看人家这花椒结得真稠呀！”

“你看人家这花椒个子多大呀，一棵树真能摘

它30斤。”“你看人家这花椒树，沟沟壕壕有一

片地方都种上了。”进入芝阳镇，随着山路辗

转，一行人还没欣赏完黄土高坡的风情，就被

眼前坡坡岭岭上红丢丢的花椒给吸引过去

了。车刚停下，参观人员以为到目的地了，忍

不住都跑下车拿着手机开始拍照、还有人用

手在抚摸、难免出个调皮的人“悄悄”采摘一

颗，轻轻放入口中咀嚼，瞬间椒香满路……

14:20左右，进入利塬村，参观人员看见农

户家门前几乎都在晒花椒、筛花椒，一股股椒香

沁人心脾。热情的村民得知大家是来参观学习

的，主动和参观人员交流，回答花椒如何采摘、

如何销售、花椒近年来的价格等等问题。在返回

村庄的路上，参观人员三五成群，热情高涨边走

边议论，纷纷说自己种得少了、自己管得不好

了，回去后要及时管护，同时抓紧准备地，等今

秋明春再种一批。贾主任听了大峪镇党委书记

张雅丽的种植计划，边走边讲解秋冬季如何种

植花椒树、怎样才能提高成活率，并表示大峪镇

秋冬季种植花椒时一定过来指导。

16:20，参观人员带着浓浓椒香，怀揣满满

希望，开始踏上回归路程。尽管天气炎热，就

餐简单，旅程辛苦，但是参观人员无人抱怨，

大家都觉得这趟跑得真值得。

22:40，参观人员顺利回到了镇政府，马上

就召开座谈会，纷纷表示：看了人家韩城花椒

种植现状，自己想不种都觉得不行、自己种得

少都觉得吃亏，回去后一定把已经种上的管

好，秋季把剩下的好地也种上。 刘军严

说起我市最近的天气，想必大家要共掬一把辛酸泪，

连续的高温闷热，大家伙儿生生被逼成了段子手，“出门就

踏上烧烤架，相视一笑变成了‘熟人’”。然而就有这样一群

人，不在家待着，偏要出来“上烤架”，还要登高峰到离太阳

最接近的地方，寻找阳光。他们就是市林业局森林资源调

查人员。

从7月初开始，市林业局开展的为期两个月的森林资

源普查活动一直在持续进行中，再热的天也不例外。7月26

日，森林资源调查组来到了陵头镇段村进行森林资源调

查。组员工作热情都很高，时间已是最热的中午12点多了，

“上趟山不容易，下午还有雨，中午我们不再下山了。”就这

样，今天的午餐被定下来了。

骄阳下，紧张划图，他们没有因为正中午气温高，而影

响聚精会神的工作！脊背干了湿、湿了干。时间紧、任务重，

尽管天气炎热，但调查人员工作热情有增无减。13:30，两

名组员就近去小饭店买回快餐，调查人员在山林中迅速完

成简易就餐后，又马不停蹄地连续奋战，完成段村的调查

后，又向朱沟村挺进。 宋乐义

不一样的午餐

三更灯火五更鸡，只求他年花椒香
———大峪镇组织人员到陕西省韩城市学习花椒种植记

连日来天气炎热，火车站候车厅虽然开了空调仍然不凉

爽，旅客们纷纷站在阴凉处躲避阳光，图为笔者在火车站候车

厅见到一名男子撑伞遮阳。 饼干 摄

7月29日晚，笔者在广育路体育场散步时看到篮球场

边的健身器材旁扯挂着4条横幅，有人将横幅做成了多个

秋千，一群小朋友争抢着在上面荡秋千。 梁杨子 摄

7月26日晚，暴雨突降我市，笔者下班徒步经过中大街东段

时，路面积水严重。不少垃圾桶被积水冲翻，一名清洁工冒着大

雨沿途一一扶起垃圾桶。 郭慧利 摄

我市组织收听收看全国征兵
工作电视电话会议

本报讯 （记者 吴伟伟） 7月27日，全国征兵工作电视电

话会议在北京召开，对2018年征兵任务进行安排部署。今年征兵

工作将进一步提高兵员征集质量，加大海军、空军和东部地区部

队在西部地区的接兵数量，在部分省军区和军兵种部队开展精

准征兵试点。市领导梁建文、姚军柱在市人武部收听收看了会议

实况。

市教体局慰问人武部官兵
本报讯 （通讯员 马鹏飞） 7月27日，市教体局一行到市

人武部看望慰问，为官兵们送去了慰问品和节日的祝福，双方进

行了深入交谈。市人武部部长梁建文对市教体局的看望慰问表

示衷心的感谢。

司伟宽到小屯镇慰问退伍军人
本报讯 （通讯员 王首道） 7月27日，市人武部政委司伟

宽来到小屯镇耿堂村慰问退伍军人。司伟宽一行到退伍军人耿

选旗家中，叙家常、问冷暖，了解他退伍转业后的生活情况，感谢

他对国家、对社会的付出，并带去节日的问候和慰问品。

姚军柱到小屯镇慰问退伍军人
本报讯 （通讯员 王首道） 7月26日，副市长姚军柱到小

屯镇看望慰问退伍军人。姚军柱向大陈村退伍军人李申送去节

日的问候，并详细询问李申的身体状况、家庭生活，及时了解生

活和工作上的困难，要求切实落实好退伍优待政策。

我市召开工商联六届四次常委会
本报讯 （记者 梁杨子） 7月27日，我市召开工商联六届

四次常委会，传达省委十届六次全会暨省委工作会议精神，并通

报2017年光彩助学资金收支情况，安排2018年光彩助学工作。市

政协副主席、市工商联主席韩自敬出席会议。

我市组织收听收看全省疫苗
和药品安全隐患排查工作电视电话会议
本报讯 （记者 关莉燕） 7月27日，全省疫苗和药品安全

隐患排查工作电视电话会议召开。会议认真学习贯彻习近平总

书记、李克强总理关于违法违规生产“狂犬病疫苗”和“百白破疫

苗”案件的重要指示批示精神，并安排部署我省疫苗和药品安全

隐患排查工作。市领导赵三壮在我市分会场收听收看会议实况。

市交通局慰问驻汝部队官兵
本报讯 （通讯员 交通） 7月28日，市交通局局长李应席

到临汝镇小山沟村，慰问驻军部队官兵，送上慰问品。同时了解

拥军客运班线运行和部队官兵节假日乘客车出行情况，并听取

了小山沟战备道路建设情况。

微友在【汝州建市 30年，体育经历的那些人和事，你还记

得吗？】后留言

@王小毛：照片中朝气蓬勃的小伙现如今都已是花甲之年

的老翁了。

作者：为他们点赞。

@游山玩水：上小学得过全乡跳远第一，短跑第一，参加过

市田径运动会，现在为了生活浑身伤痕累累啊！

作者：生不易，活不易，生活更不易。加油！

微友在【贫困学子看过来，汝州市金秋助学申请开始！】后留

言
@認：已经大一的可以申请吗？

作者：要求是 2018年应届，你可以到所在乡镇民政部门咨

询一下。

@POISON：这个研究生有吗？

作者：救助 2018年被高校录取的大专以上应届农村、城镇

贫困家庭大学生。看这个应该是可以的。

微友在【【汝·此多娇短视频】槐树村的沧桑巨变！】后留言

@强子：应该把汝州所有乡镇都搞成这样，节约土地资源，

村民出资与政府补贴结合。

@楠启：巩固易地搬迁成果，确保居民安全，完善配套设施，

让入住人口安心、放心。

（上接第 1版）这样的志愿服务活动，有制度、有措施、有网络、有

激励，从党员干部到一般群众，乐于参与，参与其中又觉得很光

荣很骄傲很有成就感。这样的志愿服务活动，因为全民的踊跃参

与，形成一种良好的文明发展氛围，不仅让创建活动风风火火，

而且提升了全体人群的文明素养。

他山之石，可以攻玉。学先进，是为了对照自己的差距，改

进自己的工作，提升自己的素养。故笔者认为，我市的创建活

动，如果要想形成声势，成为全民的自觉行动，大兴志愿服务之

风很有必要。大兴志愿服务之风，从政府层面上，要制定倡导志

愿服务的制度、措施、激励机制，把志愿服务纳入各单位各部门

文明创建考核内容，让志愿服务有名分、有实惠，摸得着、看得

见。从社会层面上，引导全民自觉践行社会主义核心价值观和

“汝州精神”，加入志愿服务队伍，加大对优秀志愿者的宣传、表

彰力度。对参加志愿服务的每一个人建立志愿服务档案，用积分

等量化志愿服务，按照积分等级让志愿者在就业安置、创业扶

持、城区购房等方面享受不同优惠。如果大家都感觉到谁没参加

过志愿服务，就被时代 OUT了，谁就是一个思想落后的人，如

此志愿服务必然越搞越大、越搞越吸引人。

用长效机制推动志愿服务长久不衰，用不断扩大的志愿者

队伍吸引更多的人加入进来，用切切实实的激励措施让志愿服

务有动力、有促进，这样环环相扣，我们的创文定会生机勃勃、风

景无限。 郭营战

考察队员简易就餐


